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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 165/2021 

(VIA MEET) 

 

En San Rafael, a 09 de Junio de 2021, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa 

CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia, vía remota, de los siguientes concejales:  

 

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 
1.- Sanción acta anterior 

 Acta N° 163 del 26/05/2021 

 Acta N° 164 del 02/06/2021 

2.-       Correspondencia Concejo 

 Entrega propuesta Plan de Desarrollo Comunal, PLADECO 2021 - 2025 

3.- Acuerdos 

3.1.- Modificación Presupuestaria 

3.2 Modificación en Metas de Gestión de Unidad Contraloría Interna 

3.3 Modificación en Metas de Gestión de Unidad de Tránsito 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre 

la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta N° 163 del 26/05/2021 

 

H. Concejo municipal aprueba el acta sin observaciones. 

 

 

 Acta N° 164 del 02/06/2021 

 

H. Concejo municipal aprueba el acta sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Ord. 368 del 08/06/2021 de Sra. Alcaldesa, que adjunta pendrive con 

propuesta del Plan de Desarrollo Comunal, PLADECO 2021 – 2025. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Don Leopoldo Maulén, Jefe Depto. (S) de Finanzas, da a conocer la siguiente 

modificación presupuestaria: 

 
DISMINUCION DE EGRESOS 

35 Saldo Final de Caja    5.659.585 

 Sub total              5.659.585 

 TOTAL              5.659.585 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 05 Servicios básicos   2.000.000 

24 03 A otras entidades públicas  3.659.585 

 Sub total             5.659.585 

 TOTAL             5.659.585 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 MODIFICACIÓN EN METAS DE GESTIÓN DE UNIDAD 

CONTRALORÍA INTERNA 

 

Don Leopoldo Maulén, Contralor Interno explica que, dada la contingencia, los 

aforos producto de la pandemia por Covid-19 y la permanencia de la comuna en 

cuarentena, impide la realización de la meta original que contemplaba al menos  6 

arqueos en el año que contemplen el 100% de los medicamentos existentes, por lo 

que solicita la modificación en la redacción del Objetivo de Baja Prioridad de la 

Unidad de CONTRALORÍA INTERNA para el año 2021 quedando como sigue: 

 

Meta de Baja Prioridad (10%): “Realizar control, arqueos de inventario de 

medicamentos en farmacia Cesfam san Rafael”  

 

Descripción: Con objeto de verificar la existencia de los medicamentos adquiridos y 

el orden en su distribución, se realizarán al menos 6 arqueos en el año a 

medicamentos existentes, de forma aleatoria. 
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Indicador:  6 o más  100% 

  4 a 5 arqueos   75% 

  2 a 3 arqueos   50% 

  0a 1 arqueo    0% 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación a la meta de gestión. 

 

H. Concejo Municipal prueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 MODIFICACIÓN EN METAS DE GESTIÓN DE UNIDAD DE 

TRÁNSITO 

 

Don Hernaldo Vásquez, Director del Depto. De Tránsito explica que, dada la 

contingencia, los aforos producto de la pandemia por Covid-19 y la permanencia de 

la comuna en cuarentena, impide la realización de la meta original que contemplaba 

una capacitación en conjunto con la Mutual de Seguridad C.CH.C. para conductores 

de furgones escolares de la comuna, por lo que solicita la modificación en la 

redacción del Objetivo de Baja mediana prioridad de la Unidad de TRÁNSITO para 

el año 2021 quedando como sigue: 
 

Meta de MEDIANA Prioridad (20%): “Auditoría a licencias otorgadas durante año 2019-2020” 

Descripción: Auditar 50 expedientes del conductor al zar, de licencias otorgadas durante el año 

2019 – 2020, de acuerdo a las exigencias establecidas en el decreto N° 170/1986, Reglamento para 

el otorgamiento de Licencias de Conducir. Revisión de tipo de trámites, ingreso municipal de 

acuerdo a Ordenanza y UTM del mes, requisitos de obtención, folio licencia de conducir, fechas 

de acuerdo a resultados aprobados o reprobados. 

 

Indicador:  Informe de auditoría de los 50 expedientes de conductor. Imagen de ficha resumen 

F8 de cada expediente auditado. 

 

Realización de actividad   % Cumplimiento 

Informe de auditoría de 0 expedientes      0 % 

Informe de auditoría de 15 expedientes    50 % 

Informe de auditoría de 50 expedientes  100 % 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación a la meta de gestión. 

 

H. Concejo Municipal prueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE 

COVID-19 (CORONA VIRUS), EN FASE 1 CUARENTENA 
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- En la comuna se presenta un total de 969 personas contagiadas con Covid-19, 

de las cuales hay 879 de Alta, 79 Activos y 7 nuevos positivos (11 fallecidos, 

8 hospitalizados y 0 en Residencia Sanitaria, 61 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 08 de Junio en la comuna: Del Covid-19: 

Coronavac 9825, Pfizer 401, Cansino 270 personas. Influenza: 3379 personas. 

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14:00 hrs. 

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y 3 funcionarios con 

contacto estrecho.  

- Los Controles Sanitarios en San Rafael y Alto Pangue, están operando con 

interrupción durante la hora de colación de los funcionarios de Seremía de 

Salud y Carabineros, todos los días de la semana. 

 

 

 En el Depto. de Educación, Doña María I. Torres Vejar informará de las 

acciones de Educación: 

 

 Existe mucha preocupación por la cantidad de contagios y la alta 

positividad en la comuna. Se ve lejano el retorno a clases presenciales, 

por lo que se sigue usando la conexión remota, guías de aprendizaje, 

redes sociales, etc. para conectarse con los niños. 

 La gran preocupación son los niños que no dan respuesta a ningún tipo 

de conexión y ahí es donde entra el equipo psicosocial. 

 En las escuelas los equipos están enviando apoyo psicosocial a las 

familias que lo requieren. 

 Esta semana se está evaluando la SEP para la mejora de los aprendizajes 

y se está enfocando netamente las compras en el Covid y en la mejor 

forma de ayudar a los alumnos. 

 En Julio los alumnos tendrán dos semanas de vanaciones. 

 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra Castro informará de las acciones 

de Salud: 

 

 Se está realizando un operativo en el gimnasio desde el Hospital de Talca 

de búsqueda activa. 

 En el Cesfam hay 7 funcionarios contagiados, entre ellos 2 médicos, y un 

contacto estrecho. Se está sanitizando el edificio y se contrató una 

persona de apoyo para sanitizar los lugares comunes. 

 Se suspendieron todo tipo de reuniones presenciales. 

 Se van a tener que tomar restricciones con los pacientes que entran al 

Cesfam. 
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2.- REUNION CON EMPRESARIOS SRES. SAMUEL SILVA Y ALFONSO 

BARRIENTOS, PROPIETARIOS DE LA INSTALACIÓN DE UNA 

PLANTA DE ACOPIO DE CEREZAS Y LOTEO DE PARCELAS DE 

AGRADOS EN EL SECTOR BAJO SAN RAFAEL, PARA OFRECER LA 

CONSTRUCCION DE POZO PROFUNDO EN UN PROYECTO DE AGUA 

POTABLE RURAL, REALIZADA EL LUNES 07 DE JUNIO 

 

- Ya se construyeron 2 Pozos Profundos, uno en el sector alto de San Rafael 

del Bajo, con 180 lts. de agua por segundo, con el ofrecimiento de entregarlo 

con terreno para el diseño de un APR para el sector, que incluya el loteo de sus 

sitios. 

El otro Pozo esta en la parte baja y será para la Planta, y que también lo ofrecen 

para extraer agua potable a los actuales vecinos del sector. 

-Además manifiestan que necesitarán personal para el mes de Noviembre y 

Diciembre para procesar el acopio de las producción de cerezas que comenzará 

en el presente año. En los próximos años esta Planta también será para procesar 

producción de nueces. 

 

 

3.- EL OPERATIVO DEL INSTITUTO NACIONAL DE LA JUVENTUD 

EFECTUADO EL DIA JUEVES 03 DE JUNIO EN EL SALÓN MUNICIPAL, 

QUE TUVO UNA GRAN AFLUENCIA DE PUBLICO, SE REPETIRA EN 

EL DIA DE HOY, EN LA BIBLIOTECA MUNICIPAL EN HORARIO DE 

10 A 14 HRS. Y SERA PARA QUE LOS VECINOS Y VECINAS 

REALICEN LOS SIGUIENTES TRAMITES: 

 

- Obtener su Clave Única 

- Registro Social de Hogares 

- Postulación del Ingreso Familiar de Emergencias. 

 

 

4.- REUNIÓN DE TRABAJO CON EL CONSEJERO REGIONAL SR. 

CESAR MUÑOZ VERGARA, REALIZADA EL DIA DE AYER, Y PARA 

VER LA SITUACIÓN EN QUE SE ENCUENTRAN ALGUNOS 

PROYECTOS PRESENTADOS AL GOBIERNO REGIONAL 

 

- El Sr. Consejero nos informó que en el día de ayer se aprobarían las siguientes 

iniciativas:  

-Reposición de Ambulancia para el Cesfam de San Rafael 

-Diseño Mejoramiento y Ampliación del APR Pangue Arriba-Pangue Abajo, 

que considera la extensión hacia el sector Bajo La Peña. Este proyecto es 

financiado con la Circular 33 del F.N.D.R. Esta fue la única iniciativa aprobada 

en la Sesión del Consejo Regional del día de ayer 

- Le solicité además el apoyo para una nueva iniciativa, la cual la presentaría a 

la Comisión de Infraestructura que él preside, y es “Adquisición Equipos 

Sanitarios para los 6 APR de la comuna”, el cual contempla la compra de  
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Generadores, Pozómetro, Medidor de Cloro, Motobombas y Manometros. Este 

proyecto beneficiará a los APR de Los Maquis, Pangue Arriba-Pangue Abajo, 

El Milagro-Santa Victoria, Palo Blanco, Villa Unión El Esfuerzo y Cooperativa 

Alto Pangue. 

- Agradezco al Consejo Regional en especial al Sr. Cesar Muñoz por su 

permanente colaboración en la obtención de recursos para los proyectos en la 

comuna.  

 
 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Consulta cómo va el mejoramiento del camino Los Cuncos y de 

Alto Pangue, ya que ha habido problema de abastecimiento de 

materiales por la pandemia. 

Sra. Alcaldesa informa que en Alto Pangue no se pueden hacer 

hasta que no termine el trabajo del alcantarillado. Agrega que en 

Los Cuncos se intervendrá lo antes posible, al igual que en El 

Esfuerzo y Santa Irma. 

 

 

 

 

C. Nolberto Díaz: 

 

 Agradece por las luminarias en la calle de servicio, lado oriente. 

Solicita lo mismo para el lado poniente. 

 

 Indica que está conforme porque ha visto muchos funcionarios 

fiscalizando las obras de alcantarillado en Alto Pangue. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Los vecinos de Santa Irma solicitan pasar la máquina para tapar 

los eventos en la entrada del camino a Pelarco Viejo, a la altura 

de la fábrica de ladrillos. 

Sra. Alcaldesa indica que se tirará maicillo. 

 

 Solicita el arreglo del camino desde “La Paila de Huevos” a Villa 

El Esfuerzo. 

DOM indica que una vez que se cambien los neumáticos de la 

motoniveladora se arreglará el camino. 
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C. David González: 

 

 Indica que en el sector Los Aromos, Km. 9 del antiguo 

longitudinal hay un canal que recibe las aguas lluvias y en ese 

sector una máquina dejó tapado el recolector de aguas, lo que está 

provocando una laguna gigante que corta el camino. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Agrega al incidente de don David que al re perfilar, la máquina 

tapó con piedras el recolector de aguas lluvias. 

 

 Solicita incluir el arreglo de Panguilemito Norte, al fondo, 

donde el camino es puro barro. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Solicita ayuda social para un vecino de Alto Pangue. Enviará los 

antecedentes a la alcaldesa. 

 

 Solicita que el municipio de a conocer a la comunidad en detalle 

los proyectos en los que ha trabajado, ya que le molesta ver el 

esfuerzo y trabajo de los funcionarios queden en nada cuando 

llegan personas ajenas que quieren llevarse las flores y 

adjudicarse el trabajo de todos. Solicita trasparentar los temas 

para que la comunidad quede muy clara. 

 

 

 

Próxima sesión: 23 de junio de 2021. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


